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Homélie du 05 Novembre 2023 31ème Dimanche Ordinaire 
 
 

« Qui s’élève sera abaissé ! » 
 

Aujourd’hui, le Seigneur nous appelle à approfondir le fait que l’amour 

ne s’oppose pas à la loi. Contrairement à ce que les scribes et les pharisiens 

pensent, Jésus ne méprise pas la loi. Il n’est pas venu l’abolir mais l’accomplir. 

Il le dit lui-même. 

L’Amour est l’achèvement de la Loi et la mène à sa perfection. L’Amour 

ne remplace pas la Loi mais l’observe et plus encore, elle en est son plein 

accomplissement. 

Pour le dire autrement, l’Amour ne se contente pas de ne pas dire et de 

ne pas transmettre le faux, il cherche la vérité.  

Il ne se contente pas de ne pas tuer, il donne la vie.  

Non seulement il ne vole pas mais il vient à la rencontre des nécessités 

des frères. 
 

Le Seigneur met ainsi en lumière les profondes incohérences des scribes 

et des Pharisiens : « Ils disent mais ne font pas ! ». De ce fait il nous interpelle 

tous. Ne sommes-nous pas tout aussi incohérents dans notre vie de Foi ? 

Combien de fois l’entendons-nous ? 

« Pourquoi aller à la messe ? Lorsque qu’on voit ceux qui vont à la 

messe et comment ils se comportent après … » 

Nous devons l’entendre et l’accueillir comme un appel incessant à nous 

convertir frères et sœurs. Il nous faut avoir l’humilité d’accepter d’être ainsi 

mis en accusation comme un appel à conformer notre vie, paroles et actes, au 

Christ notre Seigneur. 
 

Nous entendons également aujourd’hui le Christ nous dire que nul 

d’entre-nous ne doit se faire appeler « père » ou « maître » comme si nous 

nous prenions pour Dieu notre seul Père et seul Maître.  

Avec ceci, nous sommes bien évidemment tous d’accord et en sommes 

tous convaincus. 

Toutefois, dans les échanges que nous pouvons avoir, combien de fois 

entendons-nous : « moi je sais », « il faut faire cela », « vous ne devriez pas 

faire cela, vous n’avez qu’à faire comme cela », « Y-a qu’à faut qu’on »… et j’en 

passe et des meilleures ! 

Ce sont autant de réflexions qui font apparaître que les personnes qui les 

expriment se posent en « Maître ». Ils en ont de la chance, eux, ils savent ! 
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Le problème n’est pas les dénominations et les titres de « père » ou 

« maître » mais de ne pas en faire un moyen de pression, d’oppression, 

d’asservissement de nos frères et sœurs. 
 

Par avance, veuillez m’excuser cette provocation un peu facile ! 

Nous avons encore la possibilité de tous nous appelés « Camarade » … 

mais là aussi, l’histoire ne nous montre-t-elle pas qu’il y a eu « des 

camarades plus égaux que les autres » qui s’en sont servis pour opprimer ?  

Ne politisons donc pas la religion. La Foi n’est pas une Idéologie, ni de 

droite ni de gauche ! 
 

La lumière par laquelle nous devons nous laisser conduire n’est pas celle 

d’une philosophie, même des lumières. La lumière par laquelle nous devons 

nous laisser conduire est celle du Christ Ressuscité. 
 

Que le Seigneur nous accorde donc la grâce si précieuse de l’humilité. 

L’Humilité de conformer nos actes et nos vies à l’enseignement de l’Evangile ; 

l’Humilité de conformer nos actes et nos vies au Christ, qui est « doux et 

humble de cœur », qui est « venu non pour être servi, mais pour servir » … et 

qui « est mort et Ressuscité pour nous sauver ! » 
 

« A nous d’en être les Témoins ! » 
AMEN. 

Père Eric P † 
 


